
UNIVERSIDADE FEDERAL DE JATAÍ
PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO

ATA DA CÂMARA SUPERIOR DE GRADUAÇÃO

Data: 22 de fevereiro de 2022
Horário: 14 h às 17 h40min
Local: Reunião virtual, realizada por videoconferência pelo aplicativo Google Meet.
Pauta:
1. Informes
2. Atas das reuniões dos dias: 14/09 e 07/12/2021
3. Principais datas para o Calendário Acadêmico 2022 (23070.006540/2022-92)
4.  Datas  para  processamentos  das  rotinas  de  exclusão  do  ano  letivo  de  2021
(23070.062129/2021-16).
5. Relatório de Vagas Remanescentes (23070.063531/2021-18)
6.  Minuta  do  Calendário  de  Colação  de  Grau  da  Universidade  Federal  de  Jataí  para  o
semestre letivo de 2021/1 (23070.069450/2021-21)
7. Outros assuntos.
Presentes: 
Christiano Peres Coelho (Representante dos Docentes), Klaus Casaro Saturnino (Medicina
Veterinária),  Cecília  Bolina  (Agronomia),  Márcio  Rodrigues  Silva  (Geografia  –
Licenciatura), Viviane Barros Maciel (Pedagogia), Luismar de Carvalho Junior (Biblioteca),
Fernando  Aparecido  de  Moraes  (Ciências  Biológicas  –  Licenciatura),  Douglas  Silva
Machado  (Química  –  Licenciatura),  Fabiano  Lima  (Ciências  Biológicas  –  Bacharelado),
Roberta  de  Moura  Assis  Lima  (CGA),  Giselle  Soares  Passos  (Educação  Física  –
Bacharelado),  Vinicio  Araújo  Nascimento  (Zootecnia  – CIAGRA), Cácia  Régia de Paula
(Coordenadora de Graduação da CISAU), Eliane Gouveia de Morais Sanchez (Fisioterapia),
Ademar Caetano de Assis Filho (Medicina),  Tatiana Diello (Letras – Inglês), José Higino
Damasceno Júnior (Física), Marcela Cristina de Moraes (Psicologia), Valquiria Coelho Pina
Paulino  (Enfermagem),  Juliana  Ceccato  Ferreira  (Engenharia  Florestal),  Erica  Vírgina
Estêfane  do  Amaral  e  Lázara  Cristhiane  de  Assis  Santana(Representantes  dos  TAEs),
Marcelo Silva Freitas (Ciências da Computação),  Rodrigo Mesquita (Letras – Português),
Carolina R. Noronha de Souza (Coordenadora de Graduação da CIBIO), Eloisa Assunção de
M. Lopes  Sobrane  (Ciências  Biológicas  –  Licenciatura),  Lilian  Brait  (Educação  Física  –
Licenciatura),  Nichaely  Náthaly  (Representante  discente).  Justificou  a  ausência:  Giovana
Rodrigues Nogueira.
Informes: 
-  O professor  Rafael  iniciou  com apresentação  de  informações  sobre  a  Coordenação  de
Monitoria. Em particular, informou que as normas complementares de cada Unidade relativas
ao processo de seleção de estudantes foram publicadas no dia 14/02 e pediu atenção especial
na  transmissão  dos  e-mails  para  os  docentes,  evitando  assim  prejuízos  devido  ao  não
cumprimento de prazos. Disse que tem ocorrido falhas na comunicação entre as diferentes
instâncias.  Também foram apresentadas informações sobre a Coordenação de Avaliação e
Revalidação de Diploma que tem desenvolvido ações de acompanhamento e orientação dos
cursos para a  atualização dos Projetos Pedagógicos  dos Cursos no ano de 2022. Informa
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também  que  a  coordenação  atualmente  está  sob  responsabilidade  da  professora  Suzana
Ribeiro Lima de Oliveira.
- O professor Fábio Paranhos trouxe informações sobre a Coordenação de Ações Pedagógicas
Especiais que tem desenvolvido ações para acessibilidade, inclusão e acolhimento de pessoas
com necessidades  específicas.  Informou  que  a  CAPE está  à  disposição  dos  cursos  para
contribuir no atendimento didático-pedagógico a essas pessoas.
-  O  servidor  Luismar  de  Carvalho  Júnior  apresentou  o  Laboratório  de  Acessibilidade
Informacional  (LAI),  setor  responsável  pela  adaptação  de  materiais  para  discentes  com
deficiência.
-  O Coordenador do Curso de Ciências  Biológicas,  Fabiano Campos Lima,  informou aos
presentes sobre sua permanência na gestão da coordenação do referido curso.
Deliberações:
-  Aprovação,  por  unanimidade,  da  inclusão  do  ponto  de  pauta  referente  à  discussão  da
ampliação das atividades acadêmicas presenciais na UFJ, solicitada pelo professor Christiano
Peres Coelho.
- Aprovação, com o registro de 23 votos favoráveis, 03 votos contrários e 03 abstenções, da
inversão dos pontos de pauta, solicitada pela professora Viviane Barros Maciel.
- Aprovação, com o registro de 13 votos favoráveis,  nove contrários e 07 abstenções, da
exclusão  do  terceiro  ponto  de  pauta  que  trata  das  principais  datas  para  o  Calendário
Acadêmico 2022, solicitado pelo Prof. Ademar Caetano de Assis Filho.
-  Aprovação,  com  o  registro  de  20  votos  favoráveis  e  9  abstenções,  das  atas  dos  dias
14/09/2021 e 07/12/2021.
-  Aprovação,  com o  registro  de  22  votos  favoráveis  e  01  abstenção,  da  reavaliação  da
Resolução  Consuni  nº.  24/2021  que  dispõe  sobre  a  ampliação  segura  e  gradual  das
atividades acadêmicas presenciais da UFJ.
Considerações: 
O  professor  Christiano  Peres  Coelho,  realizou  algumas  explanações  relativas  ao  ensino
híbrido  e  às  capacidades  de  lotação  das  salas  de  aula.  O  representante  dos  docentes
apresentou as possibilidades de ensino híbrido e realizou questionamentos com relação a cada
uma  das  perspectivas  elencadas.  Do  mesmo  modo,  o  professor  Fabiano  Campos  Lima,
realizou  alguns  apontamentos  acerca  da  mesclagem  entre  períodos  de  aula  on-line  e
presenciais complementando sua fala destacando que a resolução do CONSUNI foi aprovada
em 16/12/21 e só depois de sessenta dias está sendo discutida por essa câmara.  Questões
relacionadas  à  inadequação  dos  kits  de  biossegurança,  à  violação  da  isonomia,  ao
mapeamento das salas pela Comissão interna de Saúde do Servidor Público (CISSP) e as
adversidades  do  distanciamento  social  foram  destacados  pelo  docente  Douglas  Silva
Machado. Em seguida, o professor Marcos Antônio de Menezes salientou quanto o possível
excesso de carga horária. Em resposta às exposições de cada um dos membros supracitados, o
Pró-Reitor  Adjunto,  Professor  Rafael  Siqueira,  sugeriu  que  sejam  analisadas  propostas
estratégicas para que a carga horária dos professores não seja excedida, informou aos demais
sobre a  aquisição  de trinta  kits  para transmissão simultânea  das  aulas  e da realização de
reuniões  com  a  Secretaria  de  Infraestrutura  (SEINFRA)  para  a  reforma  de  algumas
dependências da universidade. O Professor Fernando Aparecido de Moraes ressaltou que o
recebimento  de  diversas  indagações  por  parte  dos  estudantes  com  relação  ao  retorno
presencial  tem o incomodado,  em razão da PROGRAD ainda  não possuir  respostas.  Em
seguida  questionou  sobre  a  locação  dos  estudantes  na  universidade  e  apontou  sobre  a
urgência de se discutir  de forma mais  aprofundada a metodologia híbrida de ensino.  Em
geral, todos os docentes consideraram muito reduzida a capacidade de cinquenta por cento se
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comparado a quantidade de turmas e alunos. A abertura de mais turmas não foi cogitada,
posto que, a carga horária dos professores pode ser ultrapassada. Em vista disso, a docente
Cecília de Castro Bolina, solicitou que a capacidade de cinquenta por cento seja repensada,
uma vez que, o curso de Agronomia dispõe de muitos estudantes regularmente matriculados.
No  que  diz  respeito  à  transmissão  simultânea  das  aulas,  foi  reforçada  a  necessidade  de
reforma de alguns setores da universidade para se ter uma internet de qualidade. Por fim, a
professora  Viviane  Barros  Maciel  sugeriu  que  seja  elaborado  um  formulário  sobre  a
vacinação para que alunos e professores preencham. 
Para  constar,  nós,  Ana  Paula  Vilela  Moraes  e  Rejane  Souza  Pereira  Vilela  lavramos  a
presente ata que segue assinada pelo presidente dos trabalhos, Prof. Rafael Siqueira Silva, e
pelos conselheiros após apreciação e aprovação.
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